
環境局局長黃錦星昨日出席一個電台節目時表示，
將於月內公布「資源循環藍圖」，屆時會訂立香

港未來10年減少廢物的目標。他期望可以透過藍圖，讓
市民了解本港處理廢物的挑戰，而源頭減廢將會是藍圖
的重點。當局亦會加大力度，提供足夠的設施和配套，
以支持減廢回收。

盼達多贏 冀市民顧大局

黃錦星補充，香港長遠仍要靠焚化爐燒毀垃圾，但計
劃有待反對興建焚化爐的司法覆核有結果才會推展。他

提到韓國等先進地區，回收雖佔重要比率，但同時亦設
有轉廢為能、堆埋等末端處理，方可在環保上做到可持
續發展。他明白，焚化爐及堆填區未必受市民歡迎，但
認為這些是屬於必要的設施，而這些設施亦可建有公園
等給市民享用。他希望可做到多贏局面，市民亦要顧全
大局。

倡擴徵膠袋費明年中實施

政府早前亦建議擴大膠袋徵費，範圍將擴至所有零售
店，同時因應食物衛生等因素作出豁免安排。黃錦星期

望建議可於明年年中實施，當局會加強宣傳教育，法例
亦會為市民設立適應期。他預計有商戶會用紙袋取代膠
袋，但他希望社會盡量避免使用膠袋、紙袋等一次性物
品。而他昨日亦以身作則，自攜購物袋和膠盒購買麵
包。

全港廚餘總量暴增一倍

黃錦星透露，香港每日整體廚餘製造量近年增加了一
倍，而堆填區中約有40%垃圾是廚餘。當局現已在多個
屋㢏設置廚餘機，將廚餘轉化為肥料。但他承認，機器
每日只可處理約5噸廚餘，相比本港每日3,600噸廚餘，
作用有限。他希望透過機器，培養市民將廚餘分類的習
慣。他表示，當局將於今個月推出「惜食香港」運動，
未來亦會在大嶼山和北區興建有機資源回收中心，期望
每日可處理500噸廚餘。
另外，環保署署長早前拒絕撤回龍尾人工泳灘的環境

許可證，黃錦星認為相關同事都很認真和專業地去檢視
環保團體的訴求；至於環團另一項對施工造成對人或生
態影響的訴求，現時還需時間處理。
他又透露，早前提出的100億元更換老舊柴油商業車

方案，政府對微調特惠補償和實行時間持開放態度。當
局亦會聽取業界、社會人士和議員的訴求，優化整個方
案，希望可盡快達致一個雙贏局面。
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資源循環藍圖月內公布 待覆核有結果才推展

黃錦星：長遠靠爐燒垃圾

勞：工會周四商標時 資：立法不宜一刀切

環境局局長黃錦星昨日與民建聯議員葛珮帆參觀屯

門環保園廢油回收廠。他們手中的是已除雜質的餐廚

廢油，即平日俗稱「地溝油」，但經提煉可成生物柴

油。 圖片由葛珮帆議員辦公室提供
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香港文匯報訊（記者 文森）紅斑狼瘡症不只令患者面部出
現蝴蝶狀紅斑等表面徵狀，亦會影響器官，例如腎臟和腦，
導致心臟病、急性腎衰竭、記憶力及思考能力下降等，影響
患者工作能力。有調查發現，37%受訪患者在診斷患病後的
10年內，會直接或間接因患病而失去工作能力，當中逾半人
在發病後首兩年失業；56%患者則面臨失業。
香港風濕病基金會研究105名患病的在職人士，在研究跟進

10年期間，37%患者直接或間接因紅斑狼瘡症而失去工作能
力，其中逾半於發病後首兩年已經失業；56%患者則正面臨
失業。患者失去工作能力的主因是肌肉及骨骼疼痛（佔
87%）、疲乏（佔85%）、出現焦慮和抑鬱症（佔74%）和記憶
力減退（佔51%）等，亦有患者因經常請病假及經常住院而
無法工作。

籲僱主給患病員工足夠支持

香港風濕病基金會名譽秘書、風濕科專科醫生李家榮昨日
指出，紅斑狼瘡症是一種慢性自體免疫疾病，不僅影響皮
膚，也影響全身各系統，患者於初發或復發時，會出現疲
倦、失去食慾、對光敏感、面部出現蝴蝶狀紅斑、肌肉及骨
骼疼痛、關節炎及發燒等，其後病況轉差會影響患者不同器

官，如關節、心血管、腎臟、腦部等，令他們出現肌肉痛、
關節痛、心臟病、急性腎衰竭、記憶力及思考能力下降等。
現時，香港有逾7,000名患者，其中90%為女性，發病年齡一
般為15歲至44歲。
香港風濕病基金會呼籲僱主給予患有此病的員工足夠支

持，又促請醫管局開放周末時段，讓患者定期抽血檢查，減
少他們向公司請假。

香港文匯報訊（記者 文森）標準工時委員會
於上周二舉行首次會議，同時掀起社會就標準
工時議題的討論。委員會僱主代表何世柱認
為，標準工時立法將令公司失去靈活性，故應
審慎考慮應否立法，重申未必要以一刀切立法
方式處理。而工聯會議員陳婉嫻透露，勞工界
不同工會將於本周四舉行會議討論標準工時立
法，長遠期望會有資方參與。

何世柱：參考外國經驗

標準工時委員會僱主代表、香港中華總商會
永遠榮譽會長何世柱，昨日出席一個電視台節
目時表示，標準工時立法將令公司失去靈活
性，故應審慎考慮應否立法。他認為，若只是
針對最弱勢的勞工制定標準工時，對僱主的成
本影響不大，會較易接受；但如立法只令小部
分人受惠，勞工界未必會接受，立法亦未必有
作用。他又認為，同時亦要審慎考慮會否影響
競爭力及靈活性，故未必要以一刀切立法方式
處理。
何世柱又透露，委員會將參考外國標準工時的

立法經驗，亦要考慮若立法是否需要豁免部分行
業。他在節目中承認，香港僱員平均一星期工作
6日、每日工作8小時的工時，的確較歐美為長，
但非亞洲最長。他又指，部分地區立法制定標準
工時的原因是失業率高，希望讓某些工種的工作
攤分給不同人。但他認為，本港失業率低，工人
亦有選擇權，故不一定要這樣做。

委員會將觀察行業運作

何世柱又表示，標準工時委員會上周舉行會
議，各委員都認為需要時間聆聽各方面意見，
並且觀察各個行業的工作情況。他指委員會希
望盡快完成工作，但認為以3年完成報告提交給
政府，時間不算長。
而工聯會立法會議員陳婉嫻昨日於另一個場合

表示，勞工界不同工會將於本周四舉行會議，討
論標準工時立法，長遠期望會有資方參與。她指
出，過去最低工資立法，都是多個工會一起傾，
才可迫使政府立法。她會聯合其他工會向政府施
壓，又認為即使各工會之間對事情有不同的處理
手法，但不會影響大家的合作。

■香港風濕病基金會名譽秘書李家榮(左一)指出，紅斑狼瘡症

不僅影響皮膚，也影響全身各系統。 受訪者提供

37%紅斑狼瘡患者 10年內失工作能力

香港文匯報訊（記者 文森）香港堆填區爆滿問題迫在眉睫，政府將於月內公布「資源循環藍

圖」，訂立香港未來10年減少廢物的目標。環境局局長黃錦星認為，香港長遠仍要靠焚化爐燒毀

垃圾，但需待司法覆核有結果後才會推展。他又預計，擴大膠袋徵費後會有部分商戶改用紙袋，

但希望社會盡量避免使用一次性物品。


